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基隆市政府第 7 屆新住民事務委員會 

112 年度第 1 次會議紀錄 

壹、會議時間：112年 3月 27日（星期一）下午 2時 30分 

貳、會議地點：本府 4樓禮堂 

參、主    席：方主任委員定安（邱副市長佩琳代理）        紀錄：謝粧衣 

肆、出列席人員：如簽到表 

伍、主席致詞：略 

陸、前次會議決議及主席指示事項執行情形：均同意解除列管。 

    主席指示： 

    有關國際家庭服務中心拍攝之《擁抱「新」的家》微電影，請社會處楊處

長評估，如果片子很好，建議可以參展，讓能見度更高。 

 

柒、報告事項：略  

    主席裁示： 

    有關華語文學習扶助課程之國別及人數（七國以外的有多少人、七國內的

有多少人）請教育處會後提供林委員麗蟬。 

   

捌、臨時動議： 

    委員建議事項： 

  一、市長想辦一所特教大學，很多擅長烹飪的新住民媽媽，是否可能加入此

團隊。（主席） 

  二、請社會處協助查詢並提供本市以新住民為服務傾向之立案社團、協會、

基金會或合作社等名單。（張副主任委員淵翔） 

  三、每隔一段時間可就基隆市之新住民人口或新二代的相關統計進行分析並

檢視變動情形，可幫助委員會未來的發展方向更聚焦。（蕭委員秀玲） 

  四、希望吸引全台之移民來到基隆做語言認證。陸續推動二代之語言培訓及
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人才培訓。本市七區未來會推動在地的東南亞語導覽員。本市的二十幾

個局處都要有移民相關工作，請大家一起努力。（林委員麗蟬） 

 

    主席指示： 

  一、加強本府 LINE之功能，讓更多人知道我們辦的活動及課程。 

  二、各局處舉辦活動時，請製作多國語言之文宣，以利更多人知道該活動。 

  三、請新聞科協助各單位宣傳活動時，嘗試製作不同語言之圖卡進行宣傳。 

  四、新住民起初在語言上有一點困難時，做糕餅及寵物美容是最容易走入社

會，也是比較容易的就業方式。請社會處可多開此類課程。 

  五、本市之公車候車亭未來讓企業認養之後，可供本府做相關宣傳，請觀銷

處可將本府及國際家庭服務中心之 QR code 放上去，此為最快速之宣傳

管道。 

  六、今年預計增加一次會議。 

玖、散會：下午 4時 10分 


